PROGRAMMATION

Midi-conférences Printemps 2024

Comité Régional en Santé et bien-être des hommes

Centre intégré
universitaire de santé
et de services sociaux
de la Capitale-Nationale

Québec

Le *comité régional Santé et Bien-Être des Hommes* vous propose sa programmation virtuelle du printemps. Nous vous rappelons que ces activités s'adressent à toutes personnes dans le domaine de l'intervention et/ou intéressées par les thématiques proposées. Notez qu'un courriel de confirmation contenant les instructions pour rejoindre la rencontre TEAMS est acheminé une fois l'inscription complétée. Par ailleurs, si la page d'inscription ne s'ouvre pas directement après avoir cliqué sur le lien, il est possible qu'utiliser un navigateur internet alternatif règle le problème.

23 avril 2024, de 12h à 13h

Entente entre la Maison Oxygène de Québec et la DPJ, un exemple de collaboration

Par : Noémie Lévesques directrice de la Maison Oxygène de Québec et Simon Raiche, chef de service à l'évaluation-orientation du CIUSSS-CN.

Les spécificités de l'intervention auprès des hommes en protection de la jeunesse sont au cœur des préoccupations des différents organismes d'aide. Avec le souhait de développer des pratiques de collaboration, le besoin d'établir un protocole d'entente entre la Maison Oxygène de Québec et la DPJ/DJ du CIUSSS de la Capitale-Nationale a émergé. Celui-ci a été élaboré afin de clarifier les rôles et responsabilités de chacun pour faciliter la collaboration dans le meilleur intérêt des enfants. Cette présentation permettra de bien comprendre le processus d'élaboration, de saisir le sens des énoncés et ce que cela implique entre les deux parties. Le but étant que les participants puissent connaître le partenariat établit entre la Maison Oxygène et la DPJ/DJ du CIUSSS de la Capitale-Nationale.

NOÉMIE LÉVESQUE, Directrice de la Maison Oxygène de Québec, depuis 3 ans. Auparavant, agente de développement et coordonnatrice du projet. MOQ est une ressource d'hébergement temporaire, de soutien et d'accompagnement aux pères et leurs enfants. Madame Lévesque œuvre dans le domaine de l'intervention depuis plus de 20 ans. Elle siège également comme administratrice au sein du CA du Réseau Maisons Oxygène.

SIMON RAICHE est chef de service à l'évaluation-orientation au CIUSSS de la Capitale-Nationale depuis 2022, pour les régions de Québec et Charlevoix. Il détient une maîtrise en travail social et un baccalauréat en psychologie. Il œuvre en protection de la jeunesse depuis 2018. Dans ses implications auprès de divers comités, monsieur Raiche vise le développement de partenariats et de collaborations avec les divers acteurs impliqués dans la santé et le bien-être des hommes au sein de la région de la Capitale-Nationale.

Vous pouvez vous inscrire à l'adresse suivante :

CLIQUEZ ICI POUR VOUS INSCRIRE

29 mai 2024, de 12h à 13h

S'exprimer au-delà des mots, les hommes et le trouble développemental du langage

Par : Sabrina Castonguay

L'implication du langage dans les tâches quotidiennes est beaucoup plus grande qu'on ne le pense. Pour les personnes ayant un trouble développemental du langage, cela engendre des impacts fonctionnels importants tant pour organiser leur vie personnelle que pour développer des relations sociales. Le trouble développemental du langage (TDL) est un handicap invisible qui affecte la compréhension et/ou l'expression tant à l'oral qu'à l'écrit. C'est pourquoi vivre avec un trouble développemental du langage est un réel défi lorsqu'on désire être indépendant, avoir une relation amoureuse ou encore une vie familiale. Cette conférence permettra de faire un

portrait global du trouble développemental du langage chez l'homme adulte, des différents enjeux que ce trouble cause au quotidien ainsi que des moyens et stratégies pour intervenir auprès des hommes présentant un TDL.

SABRINA CASTONGUAY est coordonnatrice communautaire chez Dysphasie Québec depuis deux ans. Elle a œuvré dans divers organismes communautaires, milieux scolaires et en centre de la petite enfance comme éducatrice spécialisée. Sa grande créativité et sa passion pour la communication ainsi que son désir de venir en aide aux personnes différentes expliquent sa venue à l'organisme de Dysphasie Québec.

Depuis maintenant 35 ans, TDL Québec vise à favoriser l'intégration sociale et l'épanouissement des personnes vivant avec un trouble développemental du langage. Au fil des années, motivés par la mise en place d'outils et d'activités qui permettent de mieux intervenir et de comprendre les troubles de langage, des professionnels de la santé, professeurs, éducateurs spécialisés et autres intervenants se sont joints à l'organisme pour l'aider à devenir le centre de référence sur le trouble développemental du langage des régions de la Capitale-Nationale et Chaudière-Appalaches.

Vous pouvez vous inscrire à l'adresse suivante :

CLIQUEZ ICI POUR VOUS INSCRIRE

19 juin 2024, de 12h à 13h

Comprendre le processus de deuil vécu par les hommes

Par : Véronique Lefebvre, finissante à la maîtrise en travail social et Normand Brodeur, professeur à l'École de travail social et de criminologie de l'Université Laval.

Les hommes sont soumis à de fortes pressions sociales quant à la manière de vivre leur deuil et il n'est pas rare qu'ils se sentent jugés à ce sujet. S'ils pleurent trop, ils sont vulnérables; s'ils ne pleurent pas assez, ils sont insensibles; s'ils sont davantage dans « leur tête », ils font du déni... Mais qu'en est-il vraiment ? Comment les hommes vivent-ils le décès d'un proche ? Pour répondre à cette question, nous discuterons des normes culturelles qui influencent les hommes en deuil et qui, trop souvent, les contraignent. Par la suite, différentes manières dont les hommes peuvent vivre un deuil seront abordées. Finalement, quelques pistes d'intervention auprès des hommes en deuil seront mises de l'avant.

VÉRONIQUE LEFEBVRE est finissante à la maîtrise professionnelle en travail social à l'École de travail social et de criminologie de l'Université Laval. Après avoir fait un retour aux études au baccalauréat en travail social dans la trentaine, elle a décidé de poursuivre sa formation à la maîtrise où elle a réalisé un projet d'intervention auprès d'hommes endeuillés. Elle est bénéficiaire d'une bourse en études sur les hommes et les masculinités. Elle travaille par ailleurs à l'Organisation québécoise des personnes atteintes de cancer (OQPAC) où elle intervient auprès des personnes atteintes de cancer et de leurs proches.

NORMAND BRODEUR est professeur à l'école de travail social de l'Université Laval. Il est membre du Pôle d'expertise et de recherche en santé et bien-être des hommes et du Centre de Recherches appliquées et interdisciplinaires sur les violences intimes, familiales et structurelles (RAIV). Ses travaux de recherche portent sur l'intervention sociale auprès des hommes dans divers contextes, notamment ceux de la violence conjugale et de l'immigration.

Vous pouvez vous inscrire à l'adresse suivante :

CLIQUEZ ICI POUR VOUS INSCRIRE

Pour toute question, communiquez avec Laurèle Pilote à laurele.pilote.ciussscn@ssss.gouv.qc.ca